

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 12 de octubre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Inicia en el IPRO UAEM congreso nacional en ciencias sociales

Nacional: Estrategias de mano dura con los jóvenes no dan resultados: OEI

Internacional: Hallan en EU guarida de pulpo gigante ya extinto

SALUD

Estatal: Deslave bloquea 70 metros de los carriles de la carretera de Buena Vista del Monte

Nacional: En México hay más de un millón 700 mil personas con artritis reumatoide

ECONOMÍA

Estatal: Cultivos de maíz y sorgo, a salvo de granizadas: Sedagro

Nacional: Se dispara subsidio a gasolina

Internacional: A principios de noviembre Grecia recibirá 11 mil millones de dólares

POLÍTICA

Nacional: Aprueba el Senado en lo general nueva Ley de Amparo

Internacional: EU frustra complot iraní para asesinar al embajador saudita

EDUCACIÓN

Estatal:

Inicia en el IPRO UAEM congreso nacional en ciencias sociales

A partir de hoy y hasta el viernes, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) será sede del Congreso Nacional de Ciencias Sociales “Sujetos y Espacios: Retos locales, globales y regionales” que organiza el cuerpo académico “Estudios estratégicos regionales” del Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO). Por la tarde de este miércoles se iniciará el proceso de registro de asistentes e inauguración, para luego dar paso a la conferencia magistral titulada “El académico, sus formas de organización y sus condiciones de producción intelectual en el marco de las políticas estatales de profesionalización académica”, a cargo de Ricardo Pérez Mora, del Centro Universitario del Norte de la Universidad de Guadalajara.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

Hoy se publica cartel relacionado al Congreso Nacional de Ciencias Sociales “Sujetos y Espacios: Retos locales, globales y regionales” que organiza el cuerpo académico “Estudios estratégicos regionales” del Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO).

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

El CEIB, investigación de frontera en la universidad

Hoy se publica un artículo que trata sobre el Centro de Investigación en Biotecnología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), sus áreas de infraestructura, estudios de posgrado que ofrece y parte de su historia.

El Caudillo del Sur, p.14, (Manuel Fuentes).

Comparte Yvon Norbert su pasión por la plástica

Hace 33 años, el artista plástico Yvon Norbert presentó su primera exposición en México en el Centro Cultural Jardín Borda y en esta ocasión presentó “A flor de piel” en la Sala Jorge Cázares del Centro Cultural Universitario. Yvon Norbert es catedrático del ICE y participó en la restauración del mural de la Facultad de Comunicación Humana de la UAEM.

El Caudillo del Sur, p.20, (Adriana de la Parra).

Arranca la Semana de la Ciencia y la Innovación

La Semana de la Ciencia y la Innovación 2011 (SCI 2011) estará del 17 al 21 de octubre en el Palacio de Minería, que albergará a lo más destacado en materia de ciencia y tecnología. Se realizarán conferencias plenarias con seis premios Nobel y dos Príncipe de Asturias, además de prestigiados científicos y tecnólogos mexicanos y extranjeros.

Diario de Morelos, Revista DDM, p.3, (DDM Redacción).

Crean la Academia Estatal de Robótica

Este martes se formalizó la integración de la Academia Estatal de Robótica, que tendrá entre sus objetivos centrales la generación y transferencia de conocimientos de ciencia y tecnología, en beneficio de alumnos de nivel básico, bachillerato y universidad. La Secretaría de Educación informó que en una primera etapa la Academia contempla el equipamiento de 37 laboratorios para secundarias, bachilleratos y universidades, y la capacitación de al menos ocho docentes en “The Robotics Institute at Carnegie Mellon University, uno de los centros de formación e investigación sobre robótica y algoritmos inteligentes con más reconocimiento internacional, ubicado en Estados Unidos. Se planteó que se habrá de aplicar una inversión inicial de 4.2 millones de dólares, que habrán de aportar las instituciones participantes.

La Unión de Morelos, p.12 y 18, (Tlaulli Preciado); **Diario de Morelos**, p.4, (sin firma) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (sin firma).

Reinician las clases en la Escuela Normal Federal

Tras llegar a los primeros acuerdos, personal docente y administrativo de la Escuela Normal Federal levantaron el plantón y reiniciaron clases entre un reducido grupo de estudiantes. Sin embargo, los profesores anunciaron que el viernes tendrán otra ronda de negociación para supervisar trabajos y avances. Tras realizarse una intensa mesa de negociación, en un diálogo con funcionarios del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), los delegados sindicalizados, profesores y personal administrativo lograron llegar al primer acuerdo que permitió levantar el paro de labores que había estallado en la Escuela Normal Urbana Federal de Cuautla desde el pasado jueves. Se espera que para este miércoles los 350 estudiantes regresen a las aulas para reponer el tiempo perdido por el conflicto laboral.

La Jornada Morelos, p.7, (Fernando Baltazar).

Nacional:

Estrategias de mano dura con los jóvenes no dan resultados: OEI

En el seminario internacional Proyecto Abriendo Escuelas para la Equidad: Reflexiones y Perspectivas, la directora de la Oficina Regional en México de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI), Karen Kovacs, advirtió que las estrategias de mano dura y tolerancia cero contra los jóvenes no dan resultados, por lo que el manejo no violento de los conflictos es lo que mejora el clima escolar. Mientras que la coordinadora de Seguimiento y Vinculación Institucional de la Unidad de Planeación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Juliette Bonnafé, expresó que las principales manifestaciones de violencia de género entre la comunidad escolar de las secundarias públicas son el acoso sexual, las agresiones físicas y psicológicas, el bullying, la violencia en el noviazgo, los embarazos no deseados, la homofobia, la discriminación y el uso de celular para filmar y generar actos violentos, lo cual afecta el rendimiento y se asocia con la deserción escolar.

La Jornada, p.40, (Karina Avilés).

Elaborarán inventario de especialistas que diseñen planes contra inseguridad

Rectores de universidades públicas federales y estatales crearán un inventario de investigadores y recursos humanos altamente especializados que participen en la elaboración de programas y acciones contra la inseguridad, al abordar temas como drogadicción, combate a la pobreza y marginación, informó el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles.

La Jornada, p.12, (Laura Poy Solano).

Campaña por más recursos a educación superior

Integrantes del colectivo Redes Universitarias, conformado por estudiantes de diversas instituciones de educación superior, presentaron ayer la campaña Con mucho corazón, mediante la cual buscan defender el presupuesto para la educación superior en todo el país, al tiempo que llamaron al gobierno federal a no meter las manos en el proceso de designación del nuevo rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Mediante un comunicado, lamentaron que la educación no sea prioridad del actual gobierno, como se demuestra en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2012, el cual contempla asignar a educación superior 86 mil 350.6 millones de pesos, lo cual significa una disminución de 1.7 por ciento respecto de 2011. Sin embargo, seguridad tendrá un alza presupuestal de 12 por ciento en términos reales, al pasar de 139 mil 337 millones a 162 mil 120.4 millones en 2012.

La Jornada, p.40, (Fernando Camacho y Emir Olivares).

Directivos universitarios, en favor de la reelección del rector de la UNAM

Rectores y autoridades universitarias asistentes a la 37 sesión ordinaria del Consejo de Universidades e Instituciones Afines (Cupia) se pronunciaron en favor de la reelección de José Narro Robles, en la rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), al iniciar el proceso de auscultación para renovar el cargo, ejercicio del cual, afirmó el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, la Secretaría de Educación Pública será muy respetuosa. Por su parte, rectores de las universidades de Veracruz, Coahuila, Nuevo León, Tabasco, Michoacán y Autónoma Metropolitana manifestaron su apoyo a la reelección de Narro Robles, a quien consideran un líder destacado que ha dado resultados a la institución, pero también a la comunidad universitaria nacional.

La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano) y **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189782.html>.

Muere el fotógrafo mexicano Sergio Sopeña

El fotógrafo mexicano y catedrático de la Universidad Nacional Autónoma México (UNAM) Sergio Sopeña murió esta mañana a los 78 años de edad, en esta ciudad, por causas naturales, informó hoy el Club Fotográfico de México.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=610930.

Reconocen al huapango como Patrimonio Cultural Inmaterial de SLP

El huapango, género artístico en el que confluyen el talento de músicos, bailadores y cantadores, fue declarado Patrimonio Cultural Inmaterial del estado de San Luis Potosí, por lo que se impulsarán acciones encaminadas a su investigación, registro, resguardo, puesta en valor, reconocimiento y difusión. Así lo informó el secretario de cultura de San Luis Potosí, Fernando Carrillo Jiménez, quien destacó que una de las principales acciones que se desprenden de esta declaratoria es la integración de un Consejo Consultivo en el que participen músicos, bailadores, investigadores, promotores y creadores, para generar actividades que impulsen el desarrollo de esta tradición.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=610918.

Presenta el CCC licenciatura de cine avalada por la SEP

A partir de 2012 el Centro de Capacitación Cinematográfica (CCC) contará con la Licenciatura en Cinematografía, la primera con validez oficial ante la SEP y constará de nueve semestres. Su primera generación será de 16 estudiantes, de los cuales dos podrán ser extranjeros. El costo mensual de ésta rondará entre los 2 mil pesos y se regirá bajo las mismas normas de estudio que han prevalecido en este centro. La presidenta del Conaculta, Consuelo Sáizar, celebró el esfuerzo del área administrativa y la dirección general del CCC para crear este plan de estudios, con un trabajo de alrededor de un año y ocho meses.

La Crónica, (Marcos Platas Ramírez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=610973.

Internacional:

Hallan en EU guarida de pulpo gigante ya extinto

Una especie de pulpo gigante de más de 30 metros de largo, similar al kraken, surcó los mares en el periodo Triásico. El animal marino se alimentaba de ictiosaurios, de 15 metros, al atraparlos con sus tentáculos, arrastrarlos a su guarida, trozarlos y después alimentarse de ellos. Si bien no hay pruebas físicas de su existencia el análisis de los restos de sus presas en su posible morada indican esto, propuso el especialista del Colegio Mount Holyoke quien a su vez presentó sus resultados en la reunión anual de la Sociedad Geológica de Estados Unidos en Minneapolis que contradicen las teorías hasta ahora vigentes que indican que los ictiosaurios sucumbieron ante una plaga de algas tóxicas, o que vararon y perecieron en tierra.

El Universal, (Renata Sánchez), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66585.html>.

SALUD

Estatal:

Deslave bloquea 70 metros de los carriles de la carretera de Buena Vista del Monte

El deslave de un cerro provocó la mañana de ayer el cierre de la carretera que conduce al poblado de Buena Vista del Monte. El reporte se registró cerca las diez de la mañana al número de emergencias de la Dirección de Protección Civil de Cuernavaca, cuyo personal acudió a retirar los escombros y un árbol que colapsó. De acuerdo al Director de Protección Civil de Cuernavaca, Frankie Mondragón Salgado, la humedad de las lluvias registradas en las últimas horas provocó el reblandecimiento de la tierra de uno de los cerros de la carretera federal Cuernavaca-Ocuilan. Cerca del medio día, el personal de la Dirección de Protección logró abrir una brecha para permitir el paso de algunos vehículos; sin embargo, los trabajos de limpia concluyeron las pasadas las 16 horas, cuando finalmente fue retirado todo el escombros y fue normalizada la circulación vial en la zona norte de la ciudad.

La Jornada Morelos, (De la Redacción); **Diario de Morelos**, p.14, (Omar Romero) y **La Unión de Morelos**, p.39, (Alejandro López Arce).

Médicos protestan por reforma penal sobre negligencia

El Colegio de Médicos Cirujanos del Estado de Morelos exigió que se eche abajo la reforma al Código Penal recientemente aprobada por el Congreso local, que pone a los profesionales de la salud en el mismo nivel de un secuestrador o asesino y viola los derechos de los médicos al considerar que se impone una doble penalización por presuntos casos de negligencia. Aseveraron que la modificación implica que, ante cualquier demanda, los médicos de inmediato sean llevados a prisión, para seguir un proceso, aunque al final se comprobara que no tienen responsabilidad. En conferencia de prensa, el presidente del Colegio, que agrupa a todas las asociaciones y colegios de galenos en la entidad, doctor Miguel Cervantes Contreras, acompañado por el presidente del Colegio de Médicos del Instituto Mexicano del Seguro Social el doctor Eduardo Santaella, el presidente del Colegio de Cirujanos en el Estado, doctor Gerardo Ricardo Vega Chavaje; y la tesorera del Colegio de Médicos, doctora Reyna Bárcenas, dio a conocer que como organización se habrá de buscar todas las formas posibles, dentro del cauce de la ley, para que esa reforma no se aplique y sea revertida.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena).

En marcha nuevo horario de recolección de basura

Ante la deplorable imagen que ofrece la cabecera municipal de Jojutla con montones de basura en las calles, determinaron iniciar un programa de recolección de basura por las noches, que se pondrá en marcha a partir del lunes de la próxima semana. Debido a ello, los habitantes de la ciudad deberán sacar sus desechos a partir de las ocho de la noche, dio a conocer el regidor encargado de Servicios Públicos municipales, Antonio

Guerrero Yáñez. Las personas que saquen desechos después de que hayan pasado las camionetas serán sancionadas, y detalló los pormenores de este cambio de la siguiente manera: "vamos a dar a la ciudadanía tiempo para que saque su basura, lo podrá hacer a partir de las ocho de la noche y hasta las 12, el Ayuntamiento la recogerá hasta las cinco de la mañana".

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2264129.htm>.

Demandan médico en Centro de Salud de Tequesquitengo

Pese a la ampliación, remodelación y mejor equipo, el flamante Centro de Salud de Tequesquitengo carece de un médico y muchos pacientes se quedan sin atención. El pasado 28 de septiembre se entregaron las instalaciones recién rehabilitadas e incluso con un consultorio dental, sin embargo la Secretaría de Salud adelantó que hasta el próximo año se contará con un nuevo médico. Javier Castrejón Vargas, ayudante municipal de ese lugar, reveló que hace falta personal para atender a la población. "La gente está pidiendo a gritos el servicio, puesto que en Tequesquitengo se da el servicio a Jicarero, comunidad que no cuenta con centro de salud, y las autoridades de Salud han dicho que no hay presupuesto para este año, sino hasta el otro. Por lo que solicitamos al Ayuntamiento de Jojutla que estudie la manera de pagar un doctor en tanto llega el que mandará la Secretaría de Salud."

La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres Ocampo).

Nacional:

En México hay más de un millón 700 mil personas con artritis reumatoide

Recurrir a tratamientos alternativos o productos milagro retrasa considerablemente la atención especializada de las enfermedades reumáticas, sobre todo de la artritis reumatoide, alertó el médico Conrado García, del Hospital General de México, quien indicó que alrededor de 40 por ciento de los pacientes admiten haber recurrido primero a esas opciones. En el contexto del Día del Paciente Reumático, que se conmemora hoy, el especialista indicó que debido al alto costo de los tratamientos –los enfermos de artritis llegan a gastar 610 dólares al año-, estos males deberían ser considerados catastróficos y tener cobertura en esquemas de gobierno como el Seguro Popular. Añadió que la prevalencia de artritis a escala global es de uno por ciento, mientras en México es ligeramente mayor, pues afecta a 1.6 por ciento de la población, por lo que se calcula que hay más de un millón 700 mil personas de entre 20 y 50 años de edad con este padecimiento.

La Jornada, p.42, (Carolina Gómez).

Anafarmex plantea medidas para destruir medicamentos caducos

La Asociación Nacional de Farmacias de México (Anafarmex) señaló que en dos semanas propondrá de manera formal a autoridades de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) un programa de manejo y procesamiento de medicamentos caducos. Antonio Pascual Feria, presidente de Anafarmex, indicó que disponer de manera inadecuada de estos productos no sólo genera daños a la salud, sino también al medio ambiente. Detalló que al año en México el mercado privado e institucional produce 2 mil 400 millones de unidades, y de este volumen 10 por ciento es susceptible de volverse caduco sin haber sido utilizado; a esto se agregan los sobrantes de los tratamientos, que son tirados por la gente al caño o la basura.

La Jornada, p.42, (Carolina Gómez).

ECONOMÍA

Estatal:

Cultivos de maíz y sorgo, a salvo de granizadas: Sedagro

Las granizadas que han acompañado a las fuertes lluvias de los días recientes no han ocasionado afectaciones graves en el campo morelense, debido a que las plantas de los cultivos ya están grandes y en gran parte las mazorcas están llenas, informó la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) del estado de Morelos. De acuerdo con información de esta dependencia, la temporada de lluvias ha sido favorable para los cultivos en Morelos, lo que, aunado a la entrega de fertilizantes y otros avíos a tiempo, se prevé que se tenga una cosecha récord en granos básicos, producto del cultivo de 42 mil hectáreas de sorgo y 28 mil hectáreas de maíz amarillo, blanco y criollo.

La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla).

Crean más de cinco mil empleos temporales

En lo que va del año en Morelos se han creado cinco mil 882 empleos mediante la implementación del programa de Empleo Temporal, informó la delegada en Morelos de la Secretaría del Trabajo y Previsión

Social, Gabriela Gómez Orihuela. De acuerdo con la funcionaria federal, esto se logró mediante la aplicación de 47.8 millones de pesos de un total de 57.9 millones que se ejercerán en la entidad. Gómez Orihuela precisó, que con este recurso se han implementado proyectos de conservación y restauración de monumentos históricos y zonas arqueológicas, lo que ha generado dos mil 555 empleos.

El Caudillo de Morelos, p.17, Capital y Empresas, (Edith Abarca).

Aumentan quejas en PROFECO zona Sur

En Morelos los Organismos Operadores de Agua, Teléfonos de México (Telmex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) son las principales quejas ante la Procuraduría Federal del Consumidor (PROFECO), así lo informó, el Delegado de esta dependencia, Iván Reyes. "El cobro excesivo es una de la principales quejas, y el consumidor manifiesta que no está de acuerdo con la facturación que se le está cobrando e inicia el procedimiento conciliatorio", puntualizó. Sin embargo, aseveró que entre un 70 y 80 por ciento de las quejas llegan a ser conciliadas entre la empresa y la parte quejosa, a fin de solventar los problemas económicos que afectan a los denunciantes.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Karina Ortega).

Nacional:

Se dispara subsidio a gasolina

El subsidio que aporta el gobierno federal para la compra de gasolinas y diesel en México ascenderá a 170 mil millones de pesos a lo largo del año, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) (...) Expuso que el subsidio es mayor a la proyección que se programó en la Ley de Ingresos de la Federación para 2011, donde se contabilizaron 34 mil millones de pesos (...) explicó que el subsidio a combustibles para 2011 representa más de seis veces el presupuesto de la Universidad Nacional Autónoma México (UNAM), más de cuatro veces el combate a la pobreza en el Programa Oportunidades y tres veces los recursos para infraestructura y carreteras.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37917.html>.

Desaparecen en cuatro meses 100 mil micro, pequeñas y medianas empresas

En los últimos cuatro meses alrededor de 100 mil micro, pequeñas y medianas empresas han cerrado sus puertas debido al impacto de la desaceleración económica y al encarecimiento de los insumos por la depreciación del peso frente al dólar, informó la Asociación Latinoamericana de Micro, Pequeños y Medianos Empresarios (Alampyme). El presidente del organismo, Alejandro Salcedo Pacheco, precisó que tal cifra se sumó a los 280 mil negocios que habían cerrado durante el primer semestre del año a causa, entre otras cosas, de los altos niveles de inseguridad que se vivieron en el país en dicho lapso. Según estimaciones del organismo, al término de 2011 sumarán medio millón las micro, pequeñas y medianas empresas que se verán obligadas a bajar la cortina.

La Jornada, p.31, (Juan Carlos Miranda)

En riesgo, suministro de leche a un millón de beneficiarios de Liconsa: productores

Aunque el consejo de administración de Liconsa autorizó a la paraestatal aumentar el precio de la leche que distribuye a las familias en pobreza, aún no se definen el monto ni la fecha a partir de la cual comenzará a aplicarse dicho incremento. Desde el pasado lunes Liconsa empezó a pagar a los productores 60 centavos más por litro de lácteo, pero el precio a los consumidores se sostendrá hasta fin de año, ya que sólo se aplican los 110 millones de pesos que para ello entregó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (...) Explicó que este aumento a los ganaderos –que no incide en el precio a los beneficiarios– estará vigente sólo hasta finales de 2011, pues para mantenerlo durante 2012 Liconsa requiere mil millones de pesos adicionales a la propuesta de presupuesto que presentó el Ejecutivo, de lo contrario se corre el riesgo de una depuración del padrón de beneficiarios y que deje de comprar el alimento a 5 mil productores.

La Jornada, p.16, (Matilde Pérez y Angélica Enciso).

Aseguradas contra desastres naturales, 8 millones de hectáreas, señala la Amsda

México ha avanzado en el tema de seguros agropecuarios y en la atención a desastres naturales mediante apoyos directos a campesinos y ganaderos; muestra de ello son los 8 millones de hectáreas aseguradas, expuso Manuel Valdés Rodríguez, presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (Amsda) (...) Sostuvo que con los esquemas de atención a contingencias climatológicas aplicados por la Sagarpa, los productores han reactivado su capacidad productiva en corto tiempo. Puso de ejemplo el caso de Sinaloa, donde se realizaron resiembras tras las heladas en febrero, que afectaron las cosechas de maíz, entre otros cultivos.

La Jornada, p.16, (De la Redacción).

El peso, tercera moneda de AL con la mayor devaluación ante el dólar

El peso mexicano fue la tercera moneda latinoamericana con mayor devaluación frente al dólar en septiembre, con un ajuste de 9 por ciento, sólo menor que los experimentados por el real brasileño y el peso chileno, aseguró un reporte de Bank of America/Merrill Lynch. En las últimas semanas las divisas latinoamericanas perdieron valor frente al dólar, lo que generó preocupación entre los inversionistas, mencionó. Hasta el 29 de septiembre, todas las divisas en régimen de flotación –como es el caso de la mexicana– se depreciaron: el real brasileño fue el que más cayó, con un ajuste de 13.2 por ciento. El segundo peor fue el peso chileno, con una baja de 10 por ciento; siguió el peso mexicano, con 9, y el peso colombiano con 7.3. El sol peruano y el peso argentino tuvieron mejor desempeño, con ajustes de sólo 1.6 y 0.1 por ciento, respectivamente.

La Jornada, p.27, (Roberto González Amador).

Desempleo en México, más bajo de OCDE

En el reporte dado a conocer por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), destacó que la tasa de desempleo en México, la cual en agosto reportó una variación de 5.4%, se encuentra por debajo del promedio de los 34 países integrantes, donde se mantuvo en 8.2% (...) explicó que entre julio y agosto del presente año, la tasa de desempleo mostraron otra vez muy poco movimiento en la mayoría de las naciones miembros, observándose el mayor incremento en Australia que resultó de 0.2 puntos a 5.3%, mientras la mayor contracción se concentró en Japón que fue de 0.4 puntos porcentuales a 4.3%. Además detalló que los países de la OCDE con más tasa de desempleo en agosto de 2011 resultaron España con 21.2%, seguido por Irlanda con 14.6%, la República Eslovaca con 13.4% y Portugal con 12.3%, aunque señaló que las naciones con menores tasas se encuentran Corea con 3.1%, Austria con 3.7% y México con 5.4%.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90141.html> y **Milenio**, (Alberto Verduco), <http://impreso.milenio.com/node/9042700>.

Con Calderón, el peor PIB desde 1982-1988

Con las estimaciones de crecimiento de la economía mexicana de 4 y 3.5 por ciento para el presente año y 2012, respectivamente, el producto interno bruto (PIB) del país durante el sexenio de Felipe Calderón será de 1.8 por ciento, el más bajo desde la administración de Miguel de la Madrid. De acuerdo con especialistas, esos pronósticos evidencian que aunque el país se caracteriza por su estabilidad financiera y sus finanzas públicas sanas, esos dos elementos no son suficientes para lograr un crecimiento elevado y sostenido. El jefe del Banco Mundial para América Latina, Augusto de la Torre, aseveró que ése es el gran dilema de México, pues es un país con un progreso en la parte macroeconómica, su política fiscal y monetaria, pero sin que ello se traduzca en elevadas tasas de crecimiento en el PIB.

Milenio, (Alberto Verduco), <http://impreso.milenio.com/node/9042546>.

Internacional:

A principios de noviembre Grecia recibirá 11 mil millones de dólares

La *troika*, integrada por la Unión Europea (UE), el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Central Europeo (BCE), dio luz verde para entregar a principios de noviembre un nuevo tramo del préstamo concedido el pasado año a Grecia, crucial para evitar el cese de pagos de este país. La delegación tripartita anunció que llegó a un acuerdo con las autoridades sobre la política presupuestaria y económica requerida para enderezar nuevamente el programa económico. En tanto, los empleados de las refinerías públicas protagonizaron una nueva jornada de huelgas en protesta por el programa de recortes y despidos. Tras una extensa revisión a las finanzas públicas helenas, los inspectores de la *troika* dijeron que el siguiente tramo del plan de rescate de 8 mil millones de euros (11 mil millones de dólares) debería entregarse a inicios de noviembre si es aprobado por los ministros de Finanzas de la zona euro y el directorio del FMI.

La Jornada, p. 28, (Afp, Dpa y Reuters).

POLÍTICA

Nacional:

Aprueba el Senado en lo general nueva Ley de Amparo

Por unanimidad, el Senado aprobó ayer en lo general la nueva Ley de Amparo, pero quedó pendiente la discusión en lo particular de esa legislación reglamentaria de los artículos 103 y 107 constitucionales, ya que hubo 100 propuestas de modificación al articulado, la mayoría impulsadas por el PRD, pero no pudieron desahogarse ni la mitad durante la sesión. Fue el único tema debatido ayer en las cinco horas y media que duró la sesión. La discusión más larga se dio en torno al amparo agrario, ya que pese a los argumentos de los

perredistas Pablo Gómez y Tomás Torres, así como del priísta Heladio Ramírez, se fijó un plazo de siete años para que ejidatarios y comuneros se amparen contra expropiaciones y otros actos de autoridad que los despojen de sus tierras.

La Jornada, p.13, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas) y **Reforma**, p. 9 (Claudia Guerrero).

México deportó al supuesto terrorista

Al dar a conocer la postura del gobierno mexicano en torno a la detención en Nueva York del ciudadano estadounidense Manssor Arbabsiar, acusado de fraguar actos de terrorismo, el subsecretario para América del Norte, Julián Ventura, señaló que en este caso, desde el primer momento México y Estados Unidos intercambiaron información y actuaron de forma coordinada.

La Jornada, p.23, (Patricia Muñoz Ríos) y **El Universal**, (Silvia Otero y Doris Gómora), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74677.html>.

Desde que comenzamos a dialogar con el gobierno han asesinado a 10 mil mexicanos: Movimiento por la Paz
Cuando hace tres meses comenzó el diálogo entre el gobierno federal y el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad las expectativas de frenar la violencia eran mayores, pero en este período hubo 10 mil muertos más y hay una gran deuda todavía, sostuvo Pietro Ameglio, vocero de Javier Sicilia. Explicó que el próximo viernes a las 9 de la mañana en el castillo de Chapultepec será la segunda reunión, que tendrá una duración de dos horas, y hasta el momento está confirmada la asistencia del presidente Felipe Calderón.

La Jornada, p.15, (Angélica Enciso L.).

Inician trabajos con junta de fiscalización de las drogas

La titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Marisela Morales Ibáñez, inauguró los trabajos en los que participan funcionarios mexicanos y representantes de la Junta Internacional de Fiscalización de las Drogas (JIFE), durante los cuales México demostrará que ha aplicado los instrumentos en la materia y ha dado cumplimiento a las recomendaciones que emitió esa instancia en enero de 2005.

La Jornada, p.11, (Gustavo Castillo).

Internacional:

EU frustra complot iraní para asesinar al embajador saudita

El gobierno de Barack Obama anunció hoy que desarticuló un complot iraní para asesinar al embajador de Arabia Saudita en Washington, para lo cual, en un principio, los perpetradores creyeron haber contratado a un integrante de un cártel de la droga mexicano, que resultó ser un informante confidencial de la DEA. El procurador general de Estados Unidos, Eric Holder, anunció que el caso presentado hoy ante los tribunales revela un complot mortal dirigido por facciones del gobierno iraní para asesinar con explosivos a un embajador extranjero en territorio estadounidense.

La Jornada, p.23, (David Brooks) y **El Universal**, (J. Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74676.html>.

Irán rechaza acusaciones; dice que es un montaje

Irán rechazó ayer las acusaciones de Estados Unidos sobre su implicación en un plan de asesinato contra el embajador de Arabia Saudita en Washington, Adel Jubeir. Es un escenario montado. El gobierno estadounidense y la CIA (Agencia Central de Inteligencia) tienen una larga experiencia en desviar la atención de la opinión pública. Ahora habrá que esperar a conocer los detalles de este escenario montado para descubrir los objetivos del gobierno estadounidense, dijo Alí Akbar Javanfekr, consejero de prensa del presidente Majmud Ajmadineyad.

La Jornada, p.23, (Afp).

Canje entre Israel y Hamas; liberarán a más de mil palestinos a cambio del soldado Shalit

Israel y el grupo islamita palestino Hamas alcanzaron un acuerdo bajo mediación egipcia para el canje del soldado franco-israelí Gilad Shalit, detenido en Gaza desde 2006, por más de mil palestinos presos en cárceles israelíes; Marwan Barghuti, uno de los impulsores de la segunda intifada, no está incluido. El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, confirmó la firma del acuerdo, logrado el jueves pasado y revelado hasta hoy, que más tarde fue aprobado por su gabinete, reunido en sesión de urgencia, y podría ser aplicado en los próximos días.

La Jornada, p.24, (Afp, Reuters, Dpa y Notimex) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74682.html>.

Renuncia viceprimer ministro de Egipto

El viceprimer ministro y titular de Finanzas egipcio, Hazen Beblawi, presentó ayer su dimisión a raíz de los violentos enfrentamientos del domingo entre cristianos coptos y militares, que dejaron 26 muertos. Horas más

tarde, la renuncia fue rechazada por el Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas que gobiernan el país. Beblawi explicó que su dimisión se debe al hecho de que los enfrentamientos, han hecho tambalear la seguridad.

La Jornada, p.24, (Afp) y **Reforma**, p. 17, (Agencias).

Pide el gobierno iraquí a EU mantener en el país más de 5 mil soldados tras su retirada

El gobierno iraquí pidió a Estados Unidos que mantenga más de 5 mil soldados en el país una vez cumplida la fecha oficial de retirada, a finales de este año, señaló el presidente de la nación invadida, Jalal Talabani, en conferencia de prensa.

La Jornada, p.25, (Dpa).

Myanmar da amnistía a más de 6 mil presos

El gobierno de Myanmar planea liberar a 6 mil 359 prisioneros por el bien de la nación, amnistía que entrará hoy en vigor. No se especificó si la medida incluirá a presos políticos, mientras funcionarios del gobierno lo consideraron probable. El anuncio llega cuando aumenta la esperanza de cambios en Myanmar, gobernado por un régimen militar desde 1962.

La Jornada, p.25, (Dpa).

"Indignados" protestan contra millonarios en NY

Varios cientos de personas se manifestaron ayer en Nueva York, en el acaudalado barrio Upper East Side, para exigir que se impongan mayores tasas impositivas a los millonarios. Los activistas se manifestaron ante las suntuosas viviendas de algunos famosos multimillonarios portando carteles que decían "Occupy Wall Street" (Ocupen Wall Street), con lo que instaban a exigir la abolición de todas las exenciones fiscales y a demandar la protección de los programas sociales.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74680.html> y **Reforma**, p. 16, (Agencias).

El terrorista bloqueo de Estados Unidos no logrará su cometido: Aguilera de la Paz

El bloqueo económico de Estados Unidos a Cuba ha causado un daño de 104 mil millones de dólares a este país, de acuerdo con un cálculo muy conservador, expresó ayer el embajador cubano en México, Manuel Aguilera de la Paz. Al presentar ayer al grupo de amistad México-Cuba de la Cámara de Diputados el informe 2011 sobre los efectos del bloqueo, expresó que las medidas adoptadas por Washington continúan aplicándose con todo rigor y han sido particularmente crueles en la salud y alimentación de los cubanos.

La Jornada, p.19, (E. Méndez y R. Garduño).

California va en contra de políticas antiinmigrantes

A contracorriente de la tendencia antiinmigrante en Estados Unidos, el gobierno de California aprobó en lo que va de octubre cinco disposiciones que conceden derechos a la población indocumentada en materia de educación y recuperación de sus bienes, que se incorporan a una ley que hacen al estado aportar por una política de integración en lugar de criminalización. El Fondo Mexicano-Americano para la defensa Legal y Educación (MALDEF), una de las organizaciones más influyentes en Estados Unidos en la defensa de los derechos civiles de la comunidad hispana, destacó así la trascendencia de los artículos aprobados entre el 3 y 9 de octubre pasados. La organización defensora de derechos destacó en un reporte que con la firma del proyecto de ley, aprobó por el gobernador de California, Jerry Brown, 2 éste ha sido un buen año en el estado contraste con la vecina Arizona y otros estados que han promulgado virulentas leyes antiinmigrantes"

El Universal, (Silvia Otero) <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189785.html>

Condenan a Timoshenko en Ucrania por abuso de poder

Un tribunal de Ucrania sentenció hoy a la ex primera ministra y líder opositora ucraniana, Yulia Timoshenko, a siete años de prisión por abuso de poder cuando ordenó a la compañía Naftogaz suscribir el contrato para comprar gas a Rusia en 2009. Además, Timoshenko fue inhabilitada por tres años para ocupar cargos públicos, tal y como lo había solicitado la Fiscalía, por lo que teóricamente no podrá participar en las próximas elecciones parlamentarias y presidenciales. El Tribunal del distrito de Pechersky, de Kiev, satisfizo la petición de la Fiscalía General del país que sostenía que Timoshenko firmó esos acuerdos en detrimento de los intereses económicos de Ucrania para mejorar su imagen de cara a las elecciones presidenciales de 2010.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias) y **Reforma**, p.18, (Reuters e Inder Bugarin).